

pesar de que ha sido explorado en otros países, en México el tema de la tributación ambiental todavía está en ciernes debido a que se requiere estructurar políticas públicas serias y concretas en materia ambiental, además de utilizar cabalmente todos los instrumentos vigentes para la preservación del bien ambiental, con el propósito de generar una conciencia ecológica de los ciudadanos.

En este libro se analiza la contribución por gasto en razón del deterioro al ambiente. Este tributo ha sido examinado en la doctrina italiana, y en esta obra se propone como un instrumento idóneo para el financiamiento y protección del ambiente. Asimismo, encontraremos referencia a las doctrinas, jurisprudencias y legislaciones española, italiana y mexicana, lo que permitirá al lector tener un primer acercamiento al derecho comparado en la tributación ambiental.

El primer capítulo es el marco conceptual sobre el que descansa el libro, en él se examinan dos temas fundamentales: el tributo y la teoría de la extrafiscalidad; el segundo, aborda los principios rectores tanto en materia ambiental como tributaria; el tercero, se concreta al análisis de las contribuciones especiales, con referencia a la legislación española y a la mexicana; por último, en el cuarto, se realiza una propuesta que se refiere a una nueva categoría tributaria, ya estudiada por Aquile Donato Giannini.